Naciones Unidas E/cn.5/2016/NGO/52



Consejo Económico y Social

Distr. general 1 de diciembre de 2015 Español Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

54º período de sesiones

3 a 12 de febrero de 2016

Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre Desarrollo Social y del vigésimo cuarto período extraordinario de sesiones de la Asamblea General: tema prioritario: replanteamiento y refuerzo del desarrollo social en el mundo contemporáneo

> Declaración presentada por la Confédération des organisations familiales de l'Union européenne (COFACE), organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

^{*} La presente declaración se publica sin revisión editorial.





Declaración

El papel de las organizaciones familiares, la importancia de la formulación de políticas sobre la familia y el intercambio de buenas prácticas

La COFACE encomia el esfuerzo realizado en la redacción y aprobación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y la agenda para el desarrollo después de 2015 y considera que es una buena base que los Estados Miembros y las organizaciones familiares podrían aprovechar para su posterior elaboración y debate. La COFACE y sus 60 organizaciones afiliadas a nivel de Europa consideran que los ODS mundiales e integrales son y serán instrumentos fundamentales para mejorar el bienestar de las familias, fomentar el papel de las organizaciones de la sociedad civil en la adopción de medidas de política y llamar la atención de los encargados de adoptar decisiones hacia las políticas que repercuten en la vida cotidiana de las familias.

Los indicadores de los ODS incluyen varias metas específicas relacionadas con políticas sobre la familia en las esferas de la integración social, la conciliación de la vida laboral y familiar y la solidaridad entre las generaciones. Haciendo hincapié en el papel que desempeñan las políticas sobre la familia en la consecución de los ODS es fundamental asegurar el nivel adecuado de financiación y atención a las políticas sociales y relativas a la familia. Los ODS se aplican a todas las familias y también apoyan a todas las familias.

Como los ODS recientemente aprobados entrarán en vigor en enero de 2016 este es un período clave para la Comisión de Desarrollo Social. Por lo tanto, es crucial que la Comisión vuelva a comprometerse con su enfoque transformador, expresado en su informe del 53º período de sesiones que facilita los medios para abordar cuestiones complejas e interrelacionadas, como la integración de las políticas sociales y de la familia en la agenda de desarrollo.

La transformación inclusiva será importante para la consecución de los ambiciosos ODS. La COFACE apoya este enfoque y exhorta a todos los actores involucrados a que asuman compromisos a mediano y largo plazo y adopten medidas que vayan más allá de las medidas ordinarias.

Para resaltar las políticas sociales transversales y bien diseñadas, la COFACE, en cooperación con el Coordinador de Asuntos Familiares de las Naciones Unidas, está organizando una conferencia internacional centrada en la manera en que las políticas sobre la familia pueden contribuir a la consecución de los ODS y, de ese modo, servir de base para el debate mundial sobre la mejor manera de reconsiderar y fortalecer el desarrollo social. Instamos a la Comisión (en una de sus funciones más importantes a la hora de proporcionar a todo el sistema de las Naciones Unidas orientación normativa orientada a la acción) a que siga fortaleciendo y promoviendo a las partes interesadas como la COFACE y a que apoye iniciativas como la conferencia de la COFACE: Los ODS: El Papel de las Políticas sobre la Familia y el Intercambio de Buenas Prácticas.

2/3 15-20268

La COFACE recuerda que, desde el punto de vista de las políticas sociales bien diseñadas, el replanteamiento y refuerzo del desarrollo social exige un enfoque inclusivo y progresivo. Además, una formulación amplia y pragmática de las políticas requiere la cooperación y la coordinación entre todas las partes interesadas. En consecuencia, la COFACE y otras partes interesadas seguirán estimulando el debate, creando oportunidades para aprender unos de otros y alentando a los políticos de todos los niveles a que asuman compromisos.

Las estructuras familiares están cambiando constantemente en todo el mundo, por lo que las políticas sociales y relativas a la familia deben responder constantemente a las tendencias recientes y buscar la aportación, la innovación y la pertinencia de otros ámbitos de la economía y la sociedad. La COFACE destaca que crear sinergias entre diversos sectores tiene efectos positivos a largo plazo y socialmente deseables. De hecho, para el logro de las metas mundiales más ambiciosas necesitamos voluntad política y diálogo con todos los agentes interesados, interlocutores sociales (representación de empleadores y empleados, sindicatos) y otras partes interesadas de la sociedad.

Uno de los principales desafíos que tenemos por delante será encontrar soluciones a cómo pueden traducirse los compromisos en la práctica y cómo pueden integrarse los programas nacionales existentes actualmente en los planes de acción nacionales para la consecución de las metas de los ODS. La COFACE pide más implicación en las esferas transversales básicas, como las políticas sobre la familia, donde es necesario asumir compromisos y adoptar iniciativas. Para pasar del compromiso a la aplicación real, la COFACE cuenta con la activa cooperación de los órganos rectores y las empresas, así como de las organizaciones familiares y otras partes interesadas que representan los intereses de las familias. En su conferencia de 2016, la COFACE pondrá en marcha el Plan de Acción de Ámsterdam. Este llamamiento a la acción basado en el compromiso de los miembros de la COFACE y de los asistentes incluirá recomendaciones concretas, plazos y directrices sobre las medidas necesarias para la formulación de políticas sobre la familia a fin de lograr los ODS, en los que la COFACE y otras partes interesadas desempeñaron un papel importante.

La COFACE quisiera concluir agradeciendo al Coordinador de Asuntos Familiares de las Naciones Unidas su compromiso a la hora de abordar las cuestiones relacionadas con las políticas sobre la familia, así como su cooperación abierta y transparente con nuestra red. Esperamos con interés la celebración de nuestro acto conjunto para participar en las metas de los ODS relativas a las políticas sobre la familia.

15-20268 3/3